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“您好，请问有什么需要帮忙
吗？”“请问您喝水吗？”6月3日上午8

时45分，济南长途汽车总站24号检
票窗口，记者找到李文时，她正推着

“党员送水车”为旅客送水。
4 7岁的李文已经在检票员的

岗位上干了 11年，如今，她是金牌
检票员、省交通系统劳动模范、省
优秀共产党员、十八大代表。

车站平均每天要接待旅客三

四万人次，为了更好地回答旅客的
问题，她把 3 0 0 0 多个发车班次、
10000多个途经站点以及车票的价
格，全都背了下来。

前不久，一名从济南转车去寿
光的老人，因为车费不够，急得在
候车室“乞讨”。见此情景，李文赶
紧掏出自己的钱帮她买了票，并亲
自送到车上。李文说，她和很多匆
匆过客成了朋友。

“无论是分内的事，还是分外
的事，她都非常热情地帮忙，不等
别人开口，就会主动上前。”李文的
同事说。

李文是济南长途汽车总站年
龄最大的检票员，其他同事大都很
年轻，往往缺少耐心，直接影响服
务质量。“所以，在岗时我最大的愿
望是做好示范作用，用微笑传递真
情，让旅客感受家的温暖，带着愉

快的心情启程。”
还有三年就要退休，李文说她

想把在合肥老家的老母亲接到身
边，弥补内心的愧疚之感。母亲在
老家出了车祸，她只是抽空回去了
一趟，又匆匆返回岗位；女儿高考
前突发高烧住院，她也是边照顾孩
子边上班。“退休后，好好孝顺母
亲，让她安度晚年；多照顾一下孩
子，让她感受家的温暖。”

还有三年退休，想多陪陪家人
本报记者 李飞

“小巷总理”陈叶翠：

希望居民到社区没有烦心事
本报记者 殷亚楠

6月 1日本是周末，可济南甸柳
一居还开着门，社区民乐队在一楼排
练，二楼的舞蹈室内有小学生在练
舞。58岁的居委会主任陈叶翠正在看
社区民乐队的排练。“我很喜欢这些
传统的东西，只是自己没有时间学。”
陈叶翠说，她每天早晨8点多来到居
委会，经常晚上7点多下班回家，每天
都很忙，但很开心。

“近期我多年来的一个梦想实现
了。”陈叶翠高兴地说，从2004年被大
家推选为居委会主任后，她就想着能
在居委会办公房外墙上安装个大屏
幕，随时播放社区新闻。今年 5月中
旬，在历下区科协和甸柳新村街道的
支持下，居委会原来的小屏幕被一块
近三米长、两米宽的LED大屏幕取
代，现在居委会下通知可以在大屏幕
上即时播放，社区搞的活动视频也可
在屏幕上放映。

在居委会工作了这么多年，陈叶
翠说，她的梦想就是把社区建成百
姓家，让居民来到社区就舒服高
兴，来到社区就没有烦心事、没有
办不了的事。

今年上半年，二区 8号楼的外
墙粉刷一新。该楼的居民们都很骄

傲，因为这一次只粉刷了几栋楼，
他们之所以能得到这样的优待，就
是因为垃圾分类做得好。“有了这
事，我们楼上居民都一致更注意维
护楼内外的环境了。”8号楼的张大
妈说。

去年冬天，甸柳一居辖区 4 3栋
开放式居民楼内500多户居民用上
了暖气。提到这儿，社区里好多居
民都说好。

“光有双气还不行，社区里的整
体环境还不够好。”陈叶翠还不满足。
居民楼老旧，旧电线杂乱无章，楼道
堆物不少，墙面也该粉刷了，她眼下
正想办法来个环境大整治。可是环境
整治涉及资金动辄几万、几十万元，
这些钱社区没有。陈叶翠说，这正是
社区需要想办法解决的，她在外面开
会时，总是留心各种政策信息，一听
说哪个部门有了和社区相关的政策、
资金，她就和居委会同事、街道的工
作人员一起想办法申请，这样才让甸
柳一居社区从脏乱差的老旧小区，一
步步旧貌换新颜。

“环境可以改变人，环境好了，大
家才能在社区里住得更舒心。”陈叶
翠说。

陈叶翠（右）在社区里与居民交流，身后就是他们社区刚安
装的LED大屏幕。 本报记者 左庆 摄
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